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四大卫视花样百出

抢播《浮沉》

情感戏份引争议

备受期待的职场情感大戏

《浮沉》上周末在东方、北京、深

圳、浙江四大卫视开播。 该剧由

《失恋 33 天》的原班人马拍摄完

成，白百何饰演的女主角乔莉在

《浮沉》开场再度遭遇失恋，相似

的剧情让观众备感亲切熟悉，

“看上去像是《失恋 33 天》

的电视剧版”。 不过也有喜

欢原著小说的观众认为，太

多情感戏的加入，让职场大

戏成了一出

情感剧。

乔莉开场就失恋引争议

不同于《失恋 33 天》的小文艺小清

新，《浮沉》打出的是“职场情感”牌，全

剧围绕一张价值 7 亿元的巨额订单展

开一系列情场、职场和商场争夺。 与《失

恋 33 天》如出一辙的是，白百何饰演的

外企白领乔莉开场就“失恋”，不过这次

不是被男友劈腿，而是当乔莉和相恋八

年的男友去上海见男方父母时， 受到

“准婆婆”百般刁难，乔莉不卑不亢地回

应，却导致与“妈咪 BOY”的男友分手，

乔莉对男友说的最后那句“你真可怜”

被观众大赞，“好像那黄小仙又回来

了。 ”

不过这个以“失恋”开场的职场大

戏让不少看过原著的观众不买账，《浮

沉》 原著被誉为销售行业的百科全书，

剧中的很多感情戏都是编剧鲍鲸鲸在

改编成剧本时加上去的。 网友“双子

520”就认为：“局外人总对销售这个行业

有误解和偏见，需要这样一部电视剧让

更多的人来认识这个职业，可是这么一

改变成感情戏了，原著就被糟蹋了。 ”

对此， 编剧鲍鲸鲸坦言，《浮沉》是

她第一次写电视剧，又是比较少见的商

战题材，“我希望能先写点儿自己比较

擅长的，开个头儿。‘失恋’起到承前启

后的作用。 ”在遭遇这次失恋后，不服输

的乔莉决定努力挣钱留在这个城市，她

因此自告奋勇转入销售部，并由此被卷

入“7 亿元”争夺战中。 导演滕华涛则坦

言：“在和原著作者崔曼莉进行了沟通

后， 我们对小说的改编还是挺大的，包

括人物情感的变化。 原小说重在商战，

我们想体现的是在‘抢 7 亿元’的过程

中，每个人物的成长以及他们每个人的

情感变化。 ”

《浮沉》遭抢播

时下荧屏，卫视竞争进入恶性循

环，但凡有大剧，几家卫视联播，必会

遭遇抢播。

《浮沉》首播第一天，深圳卫视和

东方卫视就在《新闻联播》后不插播

任何广告，直接进入剧集播放，牺牲

广告换取收视率。 播放第三集时，深

圳卫视在出剧名后去掉演职员片头，

于 19：30直接进入剧情，东方卫视则

在播完头片头进入剧情， 晚了 1 分

钟，此外，浙江卫视和北京卫视进入

剧情的时间分别是是 19：36 和 19：

41。 众所周知，热播剧前后的广告寸

秒寸金。 记者了解到，深圳卫视黄金

档电视剧收视率在卫视一直排在十

几名，此次希望借《浮沉》的影响力放

手一搏，因此即便损失广告也要争提

前播出时间。 （据《天天新报》）
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张艺谋回应天价铁道部宣传片

我是“被署名”

近日，国家审计署公布了 2 0 1 1 年度财政支

出情况，报告显示，铁道部投资 1 8 5 0 万元，制

作铁路宣传片，未达预期效果。 而这部宣传片

的导演被爆出是张艺谋。 2 日下午，针对质疑，

张艺谋助理庞小姐代表张艺谋方面对此事做

了简单的说明，她称张艺谋此前只是对于宣传

片的样片提过意见，但未参与拍摄。 庞小姐还

称， 导演的署名在不知情的情况下被使用，张

艺谋方面曾向制作公司要求撤下署名，但一直

未被拿下。 但对于该宣传片的其他内容，截至

发稿时为止， 张艺谋方面没有做出进一步回

应。

网友质疑：

天价宣传片，每秒烧掉 6 万元

《中国铁路》 形象宣传片是 2010 年第七届世界

高铁大会开幕式影片，导演署名为张艺谋。该片全长

5分钟，回顾与总结了中国铁路近几十年的成就。 不

过这部本应有“回顾”内容的宣传片并未有昔日影像

出现，视频均为现如今拍摄，根据中国铁路现有的线

路规划，视频拍摄地横跨祖国大江南北，叙事手法为

字幕表达，全片甚至连航拍镜头都很少，仅有的区区

数秒航拍有着剧烈晃动， 经网友鉴定应该是由成本

很低的无人机拍摄。 画面中充斥的是列车穿插的镜

头， 偶尔有几位美女列车员态度亲和的服务再加上

乘客舒适的乘坐镜头。

有网友在看过宣传片后失望地表示：“大量延时

或高速摄影，用价值 4 万元以下的机器就可以拍出，

画面组合就是镜头堆砌，完全看不出导演设计。段落

组合毫无趣味，也缺乏叙事性。 ”

用 1850 万元来拍 5 分钟的宣传片，平均每分钟

要花 370万元，每秒钟就要烧掉 6.16万元。

老谋子回应：

只提过意见，没参与拍摄

在微博上， 有从事该行业的网友在揶揄该片质

量的同时， 也秀出了自己对于制作这样一部宣传片

的心理价位，网友“陈金猩”称：“这市值 200 元一秒

的视频能卖到 1850万元，实在无语。 ”在北京从事影

视宣传片和纪录片拍摄的导演邵攀在接受记者采访

时表示，该片大量视频可以直接采用素材资料，在后

期上加强一些，甚至十几万元就可以拿下，他还认为

张艺谋可能仅是挂个名：“这东西在业内算中低档水

平，就是车开来开去，画面水平很低，当然张艺谋不

一定就能拍得比这好，但画面不至于这么没质感，应

该是接单后外包的。 ”

两年前拍摄的宣传片如今被审计署揭了成本的

老底，倘若不是成本过高，这部宣传片想必不会引起

如此大的轰动。然而在质疑声中，也有人为老谋子叫

屈，认为 1850万元并不是老谋子花掉的。

2 日下午， 张艺谋助理庞小姐代表张艺谋方面

对此事做了简单的说明， 她称张艺谋此前只是对于

宣传片的样片提过意见， 但未参与拍摄。 庞小姐还

称，导演的署名在不知情的情况下被使用，张艺谋方

面曾向制作公司要求撤下署名，但一直未被拿下。

（据《华西都市报》）


